
ATA Nº 002/2012

Aos 15 (quinze) dias do mês de fevereiro de 2012 (dois mil e doze), às 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A  Presidente  LOVANI
WEIAND iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Em seguida oportunizou
que a vereadora Neusa Maria de Souza fizesse seu juramento de posse. A suplente proferiu o seguinte
juramento:  “Prometo  exercer  com  dedicação  e  lealdade  o  meu  mandato,  respeitando  a  lei  e
promovendo o bem geral do Município”. Após isso, a Presidente declarou a vereadora empossada. Na
continuidade  dos  trabalhos,  foi  apreciada  a  Ata  Nº001/2012.  Os  vereadores  receberam  a  Ata
Nº001/2012 com antecedência, com consequente leitura e análise, tendo sido a mesma aprovada por
unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências  recebidas  no período de  2 a  15  de
fevereiro  de  2012,  merecendo  destaque:  Comunicado  do  Ministério  da  Educação  informando  a
liberação  de  R$14.677,97  destinados  a  garantir  a  execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de
Desenvolvimento  da  Educação.  Telegrama  do  Ministério  da  Saúde  que  informa  a  liberação  de
R$21.560,00 destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde. Ofício do Diretório
Municipal do PP indicando o nome do vereador Sérgio Luís Backes para atuar como líder de bancada
em 2012. Indicação nº003/2012 subscrita pela vereadora Neusa Maria de Souza, referente à troca de
lâmpadas queimadas e implantação de novos pontos de iluminação pública ao longo da ERS-130, em
localidades da zona rural. Indicação nº004/2012 subscrita pelo vereador Adair da Silva, referente à
realização de melhorias em balneário da Lagoa Crispim. Indicação nº005/2012 subscrita pelo vereador
Adair da Silva, referente à implantação de novo ponto de iluminação pública em Linha Sítio. Indicação
nº006/2012 subscrita pelo vereador Sérgio Backes, referente à realização de serviços de limpeza na
Rua da Divisa, no Bairro Passo de Estrela.  ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº569-04/2012 do
Executivo  QUE  CRIA  CARGOS  DE  PROVIMENTO  EFETIVO  NO  QUADRO  DE
SERVIDORES  DO  MUNICÍPIO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº571-04/2012  do Executivo  QUE ALTERA ATRIBUIÇÕES DE
CATEGORIAS FUNCIONAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS: A Presidente da Mesa Diretora
registrou que nenhuma resposta do Tribunal de Contas do Estado foi recebida desde a remessa de
ofício com solicitação de orientações técnicas sobre o projeto. Assim sendo, o projeto permaneceu
retido para estudos e votação em sessão posterior.  Projeto de Lei Nº572-04/2012 do Executivo
QUE  ALTERA  REDAÇÃO  DO  ART.  1º  DA  LEI  Nº1.049-03/2011  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei Nº573-04/2012 do Executivo QUE
ALTERA REDAÇÃO DO ART. 2º DA LEI Nº619-02/2006 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
aprovado  por unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº574-04/2012  do  Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade.  Projeto de Lei Nº575-04/2012 do Executivo  QUE AUTORIZA ASSINATURA DE
CONVÊNIO COM MINISTÉRIO DA SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº576-04/2012  do  Executivo  QUE  ALTERA  REDAÇÃO  DO
PARÁGRAFO  7º  DO  ART.  4º  DA LEI  Nº959-02/2010  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,
aprovado por unanimidade. Proposição Nº001/2012 de autoria da vereadora Neusa Maria de Souza
QUE SUGERE ESTUDOS TÉCNICOS PARA ISENTAR O PAGAMENTO DA CIP DEVIDA
POR AGRICULTORES QUE POSSUAM MAIS DE UMA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA
NO MESMO IMÓVEL, aprovada por unanimidade. Ato contínuo, a Presidente Lovani Weiand
avisou  que  não  haverá  expediente  na  secretaria  da  Câmara  de  Vereadores  durante  o  feriadão  de
Carnaval, voltando ao normal na quarta-feira 22, no turno da tarde. Antes do intervalo, a Líder de
Governo Anastácia  Zart  levantou  questão  de  ordem questionando  a  apreciação  do Projeto  de  Lei
Nº577-04/2012 encaminhado pelo  Chefe  do  Executivo.  Em resposta,  a  Presidente  Lovani  Weiand



informou que o referido projeto não foi incluído na pauta. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA: O  vereador  UBIRAJARA  DA  SILVA  MARQUES abriu  seu  pronunciamento
comentando que a colega Neusa de Souza fez um trabalho brilhante em prol do asfalto na ERS-130,
apontando que o trecho asfaltado na beira-rio teve a ajuda dela, através dos protestos e pedidos. Disse
admirar  bastante  a  suplente,  independente  de  política,  já  que  são  bastante  amigos.  Prosseguindo,
contou que durante a semana participou de uma reunião com o Prefeito em exercício e que foi muito
bem recebido. Informou que, na oportunidade, entregou um abaixo-assinado dos moradores do Bairro
Passo de Estrela, relativo à alteração da cancha de areia que está ao lado do ginásio. Disse que está
sendo solicitada a disponibilização de uma pracinha para as crianças e que o Sr.  Paulo Alexandre
Mallmann confirmou que será colocada um rede na parte do ginásio, onde a bola sai. Contou que a
bola era sempre jogada na casa da vizinha, quebrando suas coisas. Mencionou que o Sr. José Iran
Maria se mostrou fácil para se conquistar as reivindicações, mostrando-se satisfeito. Quanto à área de
lazer para os moradores do Bairro Vila Zwirtes, lembrou que vários vereadores já apresentaram a
demanda que um terreno já estava sendo ajeitado. De acordo com o Edil, a obra já foi trancada e já
tinha gente querendo filmar. Apontou que as crianças estão atualmente brincando na rua e que será
preciso disponibilizar uma área segura para elas. Referiu que as crianças da vila não tem culpa da
politicagem que existe em Cruzeiro do Sul, afirmando que é preciso deixar a Municipalidade fazer a
melhoria. Lamentou o fato de que essas coisas acontecem e ressaltou que as crianças precisam de um
local adequado para brincar e correr. Citou que o secretário já tinha colocado o material e isso já foi
razão para alguns se preocuparem. Opinou que a tem hora para a política e tem hora para se deixar
fazer  coisas  boas  para o Município.  O Vereador  manifestou seu apoio para o término da obra da
pracinha, afirmando que nos dois bairros a comunidade precisa de uma área de lazer e eles tentarão
resolver.  Quanto  aos  problemas  da  rede  de  fornecimento  de  energia  elétrica,  contou que já  havia
comentado com a colega Neusa de Souza sobre o perigo dos postes da região da beira-rio, com direção
à Mariante. Conforme relato, os postes estão caindo, uns para o lado de cá e outros para o lado de lá.
Observou que a iluminação pública também tem problemas. Falou que a AES Sul deverá dar uma
mexida nos  postes,  classificando a  situação como terrível,  pois  um poste  está  segurando o outro.
Enfatizou que está perigoso de ocorrer acidentes. Mencionou que o colega Adair da Silva também é
conhecedor da situação e confirmou que alguns agricultores estão pagando duas vezes a contribuição
da iluminação pública em contas de luz que são da mesma propriedade. Disse que algumas contas são
de bombas que puxam água para as lavouras de arroz, em locais onde nem existem postes. Após isso,
pediu para a Administração Municipal voltar a se preocupar com os problemas da poeira em estradas
movimentadas. Lembrou que o Prefeito Erico Weiand e  outros tinham um veículo para molhar a
estrada ao menos duas vezes por semana, entre Linha Bom Fim e a divisa do Município. Referiu que
uma senhora lhe reclamou que precisa varrer a casa três vezes por dia. Contou que quem mora perto da
estrada não pode nem abrir a porta, em função da poeira excessiva. Relatou que as pessoas colocam
pano embaixo da porta para impedir a entrada da poeira. Destacou que as famílias estão vivendo presas
dentro de casa. Pediu para a Administração Municipal destinar o caminhão-pipa para molhar a estrada
ao menos duas vezes por semana. Citou que existem funcionários e que de vez em quando o referido
veículo está parado, apontando que o abastecimento de água poderá ser feito no rio, já que é grátis.
Argumentou que o verão está prejudicando os moradores da zona rural e estes poderão receber uma
mão da Prefeitura. O Camarista referiu que diariamente faz uma linha com seu ônibus nas localidades
com estrada de chão e que precisa trocar de roupa a cada viagem, em razão da poeira. Contou que no
trecho da beira-rio tem muito fluxo de caminhões pesados e que estes não respeitam ninguém, pois
eles vêm com tudo. Pediu atenção dos administradores e afirmou que o caminhão-pipa poderá molhar
estradas do interior e ruas nos bairros em que é necessário. Quando ao problema da Rua Silvestre
Siebenborn,  no Bairro Glucostark,  comentou que a  máquina não sobe nos  fundos da  empresa  Di
Piacini faz tempo. Citou que está terrível para subir naquela rua, onde moram muitas famílias. Apontou
que será necessário passar a máquina e consertar bueiros e valetas. Ressaltou que o pedido partiu dos
próprios moradores. Com relação às obras no parque poliesportivo, falou que viu alguns trabalhos
iniciados e questionou onde será feito um campo para os morenos. Referiu que falta também uma



pracinha de esportes e que o único local de lazer atualmente é o “Bolacha”. Lamentou a situação,
apontando  que  essa  é  uma  realidade.  Em  seguida,  parabenizou  a  LICRUFA pelo  campeonato  e
informou que não poderá participar da janta, pois não está bem. Disse que continuará torcendo pelo
seu time e para que o campeonato continue. Referente ao novo terminal de ônibus, avaliou que este
está deixando a desejar. Apontou que é necessário ter alguém para limpar a sujeira. Comentou não ter
nada contra os mendigos que estão ali, indicando que eles fazem fogo no local e sujeira de montão.
Citou que no prédio onde as pessoas aguardam o ônibus o calorão é terrível. Sobre os animais que são
usados com as crianças, destacou que será preciso ter uma definição, já que nos dias de chuva, quando
se faz os trabalhos de equoterapia, os cavalos andam no meio do pessoal que está no terminal de
ônibus.  Disse  que  será preciso decidir  um novo local  para  a  atividade  e  decidir  o  que  é  ou  não
rodoviária. Na opinião do Edil, o local está virado num chiqueiro, pois está abandonado. Afirmou que
é preciso investir no local, argumentando que pode haver mais capricho e que um funcionário poderá
ficar  lá  direto,  para  cuidar  dos  banheiros  e  da  limpeza.  Após  isso,  pediu  para  a  Administração
Municipal dar continuidade nos trabalhos de alargamento da estrada onde estava sendo tirado material.
Citou que a  parte  onde os  trabalhos  foram feitos  ficou boa pediu para aterrar  o  terreno onde um
empresário está fazendo uma firma de detergentes. Disse que os serviços podem ser feitos em horário
de expediente, pois daí ninguém cobra. Para encerrar, disse que fora do horário o homem só paga pelos
trabalhos. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Lovani Weiand encerrou a sessão convidando a
todos para a próxima a realizar-se no dia 7 de março de 2012, quarta-feira, no horário das 18:30 horas
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 15 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2012.

SÉRGIO LUÍS BACKES LOVANI WEIAND
Segundo Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


